

Feuerwanze (*Pyrrhocoris apterus*)

Fälschlicherweise oft „Feuerkäfer“ genannt, haben sie wie alle Wanzen saugende Mundwerkzeuge, mit denen sie die abgefallenen Samen vor allem von Linden und Malvengewächsen anbohren, aber auch tote Insekten nicht verschmähen. Ihre auffällige Rot-Schwarz-Färbung ist ein Warnsignal für potentielle Feinde, wobei die harmlosen Feuerwanzen vermutlich ähnlich aussehende, übel schmeckende Wanzenarten nachahmen – ein Fall von Mimikri. Später im Jahr wird man sie meist in großen Gruppen antreffen, denn dank sog. Aggregationspheromone finden sich Feuerwanzen gegenseitig sehr anziehend. Das Bild unten zeigt auch Larven; deren Hinterleib ist komplett rot. Fotos: D. Mahsberg.

